
DISCURSO DO  ATO DE ASSINATURA DO EDITAL
DE  LICITAÇÃO  PARA  A  CONSTRUÇÃO  DO
PRÉDIO DO EDIFÍCIO DO FÓRUM DA COMARCA
DE ALEGRE

Há na vida das pessoas, certos momentos em que a
satisfação,  o  prazer  e  a  emoção se  sobrepõem ao  dever,
mesmo que  este  tenha  prioridade  no  ritual  a  que  somos
levados a cumprir em nossas atividades cotidianas.

Tudo  tem seu  tempo,  conforme  preconizado  em
Eclesiastes,  capítulo  3,  versículos  1  a  8,  que  assim
preceituam:

"Tudo tem o seu tempo determinado, e há tempo
para todo o propósito debaixo do céu. Há tempo de nascer,
e tempo de morrer; tempo de plantar, e tempo de arrancar o
que se plantou; Tempo de matar, e tempo de curar; tempo
de derrubar, e tempo de edificar; Tempo de chorar, e tempo
de rir;  tempo de prantear,  e  tempo de dançar;  Tempo de
espalhar  pedras,  e  tempo  de  ajuntar  pedras;  tempo  de
abraçar, e tempo de afastar-se de abraçar; Tempo de buscar,
e tempo de perder;  tempo de guardar,  e tempo de lançar
fora; Tempo de rasgar, e tempo de coser;  tempo de estar
calado, e tempo de falar; Tempo de amar, e tempo de odiar;
tempo de guerra, e tempo de paz."

Assim é a vida de todos nós.

Hoje,  compareço  a  esta  solenidade  em que  será



assinado o edital de licitação para a construção do Prédio
do Edifício do Fórum da Comarca de Alegre para agradecer
aqueles  que  tornaram  possível  a  realização  desta
solenidade.

Registro, desta forma, a minha profunda satisfação
por participar deste evento, e antecipo meus agradecimentos
a todos os presentes.

A satisfação, faço questão de registrar, não se deve
apenas à oportunidade do encontro e do convívio com os
meus  conterrâneos  alegrenses,  mas  ao  simbolismo  que
atribuímos  a  este  momento  tão  importante  em  minha
atividade judicante e profissional. 

Este  ato  se  apresenta  como  mais  um  tijolo
assentado  nas  bases  do  edifício  da  Justiça  capixaba,
significando  melhoria  de  condições  de  trabalho  e,
consequentemente, melhor ordenamento e ajustamento para
atender às demandas inerentes a esta Instituição.

A mudança  para  uma  nova  sede  há  muito  é
reclamada  por  servidores  e  Magistrados,  vez  que  a  atual
instalação já não possui dependências em número suficiente
para  abrigar  a  estrutura  necessária,  de  acordo  com  os
serviços  prestados,  que  só  aumentam,  na  medida  do
crescimento da demanda judiciária.

Por isso mesmo, e com essa preocupação, é que a
atual  Administração  do  Poder  Judiciário  do  Estado  do
Espírito Santo realiza, nesta data, a assinatura do Edital de



Licitação para a construção do Prédio do Edifício do Fórum
da Comarca de Alegre.

Agradeço, de modo significativo, o especial apoio
que  o  Tribunal  de  Justiça  recebeu  do  Governador  Paulo
César  Hartung  Gomes  que,  de  longa  data,  prometeu
viabilizar todo o recurso financeiro necessário à construção
da obra e, em data recente, liberou quantia significativa e
imprescindível  para  a  efetiva  construção  do  edifício  do
Fórum de Alegre, e nesta oportunidade, enfatizo que se não
fosse o valioso empenho do nosso estimado Governador,
que  se  destaca  no  cenário  político  nacional  como
excepcional gestor,  com certeza não poderíamos iniciar e
concluir a obra, cujo edital de licitação será assinado dentro
de alguns instantes.

Agradeço,  também  as  carinhosas  palavras
proferidas  pelo  Prefeito  Municipal  José  Guilherme
Gonçalves  Aguilar,  que  muito  tem realizado  em prol  do
Município de Alegre na atual gestão, e tenho convicção que
o  Prefeito  eleito  pertence  a  uma  geração  de políticos
alegrenses  que  o  antecederam,  e  que  realizaram  notável
administração  direcionada  ao  progresso  de  nosso
Município, e nesta oportunidade, peço vênia, para enaltecer
o trabalho admirável e indelével, realizado pelos anteriores
conterrâneos, que dignificaram a geração política de nosso
Estado e deste Município, a saber: Oscar de Almeida Gama,
Paulo  Barros,  Antônio  Lemos  Júnior,  José  Rodrigues  de
Oliveira,  Clério  Moulin,  Paulo  Lemos  Barbosa,  Djalma
Santos  Silva  e  Ary  Fiorezi  de  Oliveira,  todos  alegrenses
autênticos, que honraram os respectivos mandatos que lhe



foram outorgados pelo povo do Município de Alegre.

Também  não  posso  deixar  de  mencionar  e  de
homenagear,  neste  instante,  o  ilustre  Magistrado  Kleber
Alcure  Júnior,  que  coordenou  esta  cerimônia,  sendo  ele
descendente de tradicional família Alegrense, sobrinho do
saudoso  Magistrado  Dr.  Victor  Emanuel  Alcure,  que
notabilizou-se no cenário jurídico do nosso Estado, por sua
invulgar competência jurídica, acentuada ética funcional e
exemplar chefe de Família.

Não  exagero  quando  afirmo  que  o  Dr.  Cleber
Alcure trilha as pegadas de seu tio, sendo também notável
Magistrado, detentor de vasto conhecimento jurídico e que
segue atuando no exercício de suas  atividades judicantes
com probidade, ética profissional e elogiável capacidade de
trabalho, virtudes de longa data reconhecidos não só pelos
jurisdicionados,  mas  também  pela  laboriosa  classe  dos
advogados  e  também  pelos  eficientes  servidores  da
Comarca de Alegre e Jerônimo Monteiro, locais que atua de
longa data, comportando-se sempre com muito equilíbrio,
dedicada competência e elogiável integridade.

Ao Dr. Cleber, toda a minha gratidão e profundo
reconhecimento por tudo o que vem realizando em prol dos
jurisdicionados das Comarcas já referidas.

Registro  também  meus  sinceros  agradecimentos
ao setor de Engenharia do Tribunal de Justiça, na pessoa do
Secretário  de  Engenharia  Wagner  Oliveira  Marques  e  da
Coordenadora  de  Projetos  Rafaella  Lage  Cardinelli



Oliveira, bem como ao Diretor Geral, Dr. Marcelo Tavares
de  Albuquerque,  pela  dedicação  ímpar  com  que
desempenharam seus misteres profissionais,  possibilitando
a realização desta importante solenidade nesta data.

A minha manifestação de agradecimento estende-
se,  de  igual  forma,  à  Assessoria  de  Imprensa  e  ao
Cerimonial do TJES, que a tudo coordenou, com notável
dedicação.

Registro ainda, com muita emoção, que estar aqui,
em minha querida e adorável terra natal, é recordar sempre
com saudade  e  ternura,  os  momentos  inesquecíveis  aqui
vividos, por  ocasião  dos  festejos  alusivos  ao  dia  do
Estudante  e  à  festa  do  Município,  eventos  sempre
comemorados no mês de agosto, lembrando-me da emoção
que a todos acometia, por ocasião da realização do Desfile
Cívico  Militar,  da  Banda  Marcial  do  Colégio  Estadual
“Aristeu Aguiar”, dos sempre aguardados Bailes realizados
no Rio Branco e Comercial, da Lira “Carlos Gomes”, do
Bar Pico da Bandeira, do Conjunto “Ritmos de Bossa”, das
Ruas Dr. Wanderley, onde nasci, e Monsenhor Pavesi, onde
residi por mais de 20 anos, enfim, das inúmeras emoções
vivenciadas na minha juventude, todas inesquecíveis até a
presente data.

Neste  contexto,  surgem-me  lembranças  das
minhas primeiras letras e as preciosas lições recebidas pelos
meus queridos mestres do Grupo Escolar “Professor Lélis”,
recordando-me,  com  profunda  gratidão,  dos  professores
Josefina Leandro da Fonseca, Maria Novaes, Julieta Calil
Salim,  Neuza  Chagas  Campos  e  Messias  Guimarães



Pinheiro,  dos  professores  de  Educação  Física  Juracy
Cardoso, Maria José Resende e Constância Resende, bem
como dos servidores Sr. Gomide e Isalino Bragança.

Posteriormente, também tive a honra de ser aluno
no Colégio Estadual “Aristeu Aguiar”, educandário do qual
tive  o  privilégio  de  ser  professor,  sendo impossível  para
mim,  esquecer  os  valiosos  ensinamentos  que  recebi  dos
docentes  Manoel  Pedro  Ferraz,  Yole  Santos  Navega,
Rubens Moulin, Vitor Emanuel Alcure, Antônia de Oliveira
Correa,  Ivan  Neves  de  Andrade,  Diva  Sader  Mendes,
Helena Vale Barros e Enila Pinheiro, e dos servidores Lito
Guimarães,  Geraldo  Vargas,  Geraldo  Gazoni,  Osmar
Assunção e João de Paula Campos.

Aos  meus  inesquecíveis  mestres,  dedico  e
compartilho  a  emoção  deste  momento,  tão  significativo
para  mim,  em que  Deus  me  permitiu  presidir  o  Egrégio
Tribunal de Justiça Estadual, no biênio 2018/2019. 

 Todos esses fatos e eventos continuam registrados
com muita nitidez na minha memória e no meu coração, por
representarem os “Anos Dourados” da minha vida e cenário
das lembranças e emoções vivenciadas na minha juventude,
sendo que, atualmente, o que me auxilia a reduzir a imensa
saudade que sinto desse período, é a leitura do conceituado
Jornal  “A  Palavra”,  tão  bem  redigido  pelo  ilustre  e
conceituado  jornalista,  meu  querido  conterrâneo  Almyr
Peçanha de Carvalho,  que dignifica  a  imprensa de nosso
país, com seu invulgar talento.

Um agradecimento especial ao saudoso advogado



Dr. Dalton Pinheiro Machado,  que além de ter  sido meu
professor  no período escolar,  tive  a  honra de te-lo  como
sócio  na  advocacia,  que  exerci  na  Comarca  de  Alegre
durante, aproximadamente, três anos, até o meu ingresso no
Ministério  Público  Estadual,  no  ano  de  1974,  após
aprovação em concurso público de provas e títulos, sendo
que,  nesta  conceituada  instituição,  permaneci  durante
aproximadamente 26 anos.

Fica,  portanto,  muito  difícil  e  quase  impossível
mesmo, retribuir tanto carinho e dedicação, que me foram
proporcionados pelos insignes conterrâneos de minha terra
natal.

É, pois, com imensa alegria que compartilho com
todos os  presentes,  a  assinatura  do edital  de  licitação de
construção da nova sede do Fórum de Alegre que, contando
com  instalações  físicas  adequadas,  será  capaz  de
proporcionar um atendimento de qualidade, condizente com
o propósito da Justiça,  visando o aprimoramento de uma
melhor prestação jurisdicional,  tão almejada por todos os
jurisdicionados.

Necessário,  agora,  que  eu  agradeça  aos  que
tornaram possível mais este momento de emoção em minha
vida.

Reverencio com profunda comoção,  a  figura do
meu saudoso pai, Laerth Paiva Gama, que tão cedo deixou
o nosso convívio, ressaltando que sempre me espelhei em
seu  caráter  honrado,  seu  exemplo  e  em  seus  conselhos,
todos  ainda  vivos  em  minha  memória,  ressaltando  que
jamais conheci alguém que tenha amado tanto o Município



de Alegre quanto ele amou.

Enalteço  também,  a  minha  querida  mãe  Maria
Celita Teixeira Gama  recordando-me os velhos tempos de
sacrifícios,  quando a sua palavra amiga,  suas orientações
preciosas,  impediam-me  de  fraquejar,  quando  inúmeros
eram os desafios e obstáculos a serem transpostos.

À  minha  família:  minha  incansável  e  dedicada
esposa Patricia, minhas filhas Paula e Flávia, meus genros
Tiago e Rafael, meus netos Bernardo, Gabriel, Guilherme,
Pedro e Arthur, meu profundo agradecimento pelo carinho,
estímulo e apoio moral  que sempre me transmitiram, em
todas as etapas da minha caminhada.

Agradeço,  também,  a  todos  os  colegas
Magistrados e grandes amigos que se deslocaram de Vitória
para participarem desta solenidade, compartilhando comigo
deste  sublime  momento,  tão  importante  na  minha  vida
funcional. 

Agradeço também,  profundamente  sensibilizado,
a  presença  do  Deputado  Estadual  Marcelo  Santos,  Vice
Presidente da Assembléia Legislativa, meu amigo pessoal e
grande  parceiro  do  Tribunal  de  Justiça,  já  que  sempre
procura auxiliar e agilizar todos os pleitos em tramitação no
Poder  Legislativo  Estadual,  ao  tempo  em  que  quero
também parabeniza-lo por sua reeleição em seu 5º mandato,
quando recebeu expressiva votação, permeando, assim, uma
longa carreira política, exercida de forma exemplar e com
invulgar competência.

Não  desconheço  que  o  ilustre  Deputado  tem



inúmeros  compromissos  agendados  para  o  dia  de  hoje,
porém, mesmo assim, deslocou-se da Capital para a Cidade
de  Alegre,  para  compartilhar  comigo  a  alegria  desta
solenidade.

Registro  também,  por  motivo  de  indeclinável
gratidão,  os  meus  sinceros  agradecimentos  ao  Ministério
Público  Estadual,  na  pessoa  da  Promotora  Chefe  da
Comarca de Alegre, Dra. Neuza Gonçalves Soares Mação.

Finalizando,  peço  escusas  a  todos  por  ter  me
alongado  muito  e  agradeço,  profundamente  comovido,  a
presença  dos  meus  amigos  mais  próximos,  dos  meus
conterrâneos,  das  autoridades,  dos  meus  colegas
Magistrados, os quais cumprimento na pessoa do Dr. Daniel
Peçanha  Moreira,  atual  Presidente  da  AMAGES,  e  dos
membros do Ministério Público e advogados presentes, que
deram especial relevo a esta solenidade.

A  todos,  que  compartilham  comigo  a  emoção
deste evento, o meu muito obrigado!

Que Deus continue a iluminar nossa caminhada!


